
令和５年第２回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

代           表           質           問 

６

月

15

日

（
木
）

１ 新政ひまわり 

武田 治敏 

（一問一答） 

1.市制 30 周年「たのしいをいっぱいつくる」について 

2.3 つの「無料化」について 

3.ＧＸについて 

4.「雇用の創出や地域経済の活性化」について 

２ 新政クラブ 

水野 たかはる 

（一問一答） 

市長所信表明より 

1.「様々な学び支援」について 

2.「にぎわいの創出」について 

3.さらなる活気につなげる「アニメーション制作体験施設」について 

4.将来的な人口減少を見据えた「持続可能なまちづくり」について 

5.「ふるさと納税と観光施策との連携」について 

３ 政策研究会 

  「あした」 

島村 きよみ 

（一問一答） 

1.統一地方選挙をふりかえって 次回選挙に向けて改善を求める。 

2.市長のまちづくりのビジョンについて問う。（所信表明より） 

3.市長施政方針の主要事業に関連して分野別に問う。 

4.マイナンバーカードについて本市の対応を問う。 

４ 政策研究グループ

  「未来ネット」

白井 えり子 

（一問一答） 

1.統一地方選挙を終えての総括はどのようか 

2.市長の所信表明の内容を問う 

3.住み続けたい日進のまちづくりのために 

５ 公明党 

川嶋 恵美 

（一問一答） 

1.子育て支援、教育、福祉などとの連携について 

2.社会状況等を踏まえた市民の健康増進について 

3.自治体 DX のフロントランナーについて 

4.「毎日行きたくなる市役所づくり」について 

６ 日本共産党 

日進市議団

ごとう みき 

（一問一答） 

1.市長所信表明について。市民の声をどう市政に反映されますか。 

2.住民の理解が十分得られない事業（道の駅、スマートインター等）は

中止を。 

3.学校体育館へのエアコン設置など、子どもたちによりよい環境を。 

4.補聴器購入補助の実現を。 



令和５年第２回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

６

月

16

日

（
金
）

１ 山田 久美 

（一問一答） 

1.災害対策について問う。 

2.香久山に架かる橋梁について問う。 

3.イエナプランについて問う。 

4.休耕田・休耕地の活用について問う。 

２ 中島 まなみ 

（一問一答） 

1.地域支え合いについて。 

３ 小出 あさこ 

（一問一答） 

1.ひとり親の子育て家庭への本市の取組について 

４ 加納 やすこ 

（一問一答） 

1.産後・子育て支援について 

2.人材活用について 

５ ゆきむら ともこ

（一問一答） 

1.人のつながりでセーフティネットをつくるために 

2.どんな人にも住まいがある日進をめざして 

3.障害のある人の働く場を広げるために 

4.公共施設をだれもが使いやすく 

６ 舟橋 よしえ 

（一問一答） 

1.本市における男女平等推進施策の実施状況と新たな課題認識につい

て問う 

2.香久山地区における道路上の大型ブロック撤去問題及び小川に架け

ようとしている橋梁問題について問う 

3.地域の自治組織（区・自治会）の活動を推進させるための取り組みに

ついて問う 

4.日進市は本当に「財政が厳しい」のか、現状及び将来的にどうなのか

問う 

７ 坂林 たくみ 

（一問一答） 

1.くるりんばすを便利に 

2.国民健康保険税の値下げを 

3.公園にトイレ設置を 



６

月

19

日

（
月
）

８ 大屋 よしお 

（一問一答） 

1.市内個別浄化槽設置支援及び大型浄化槽管理支援について 

2.本市農業政策について 

3.文化、スポーツ公共施設について 

4.令和５年度からの休日部活動地域移行について 

９ 福安 淳也 

（一問一答） 

1.DX について 

2.MaaS について 

１０ 田中 とおる 

（一問一答） 

1.公共施設の Wi-Fi 環境について 

2.高齢者等への見守りについて 

3.異なる文化圏の方々と共に暮らせるまちに 

4.地域公共交通と高齢者移動支援 

１１ 吉野 ゆうと 

（一問一答） 

1.子育て最先端都市！にっしんに向けて 

2.誰にとっても住みやすい日進市について 

3.より良い日進市の街づくりに関して 

１２ 岩渕 晃久 

（一問一答） 

1.ご高齢者の移動手段について 

2.五色園区多目的広場について 

3.小・中学校における金融教育の実施について 



No.1

（注）※欄内は事務局で記載します。 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1 市制 30 周年「たのし

いをいっぱいつく

る」について 

2 3 つの「無料化」に

ついて 

3 ＧＸについて 

（１）市長は、子どもを真ん中にする

視点を大切にしたいと述べられ、市制

30 周年に合わせて、子どもの能力を発

揮される支援、仕組みづくりを進めた

いと述べられています。市制 30周年に

向けた市長の基本的な考え方をお聞か

せください。 

（１）市長は 3 つの無料化を進めたい

との事ですが、保育料無料化について

は、今年度から取り組んでいると思い

ますが、すでに取り組んでいる内容と

は異なる事業を想定しているのか。ま

たそれぞれの無料化について、対象と

する事業の考え方をお聞かせくださ

い。 

（１）市民の次世代自動車への移行促

進など、本市のゼロカーボンシティを

推進するための更なる取り組みについ

て問う。次世代自動車の充電施設の補

助制度や脱炭素化推進事業の活用、公

共施設の省エネ化、公共施設のＺＥＢ

化等、様々な取り組みを述べられてい

ますが、市が目指すべきまちの方向性

についてお聞かせください。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

  令和５年６月１日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ  様

日進市議会議員 武田 治敏

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

市長

市長

市長

１



№ 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

4 「雇用の創出や地域

経済の活性化」につい

て 

（１）ベンチャー企業などの企業誘致

に取り組むとの事だが、企業誘致の現

状についてお答えください。また、自

治体の Ⅹのフロントランナーとし

て、今後の成長が期待できるドローン

や空飛ぶクルマなど、 Ⅹ関係企業の

誘致などは考えないのか。 

 また、障害がある方の雇用につなが

る農福連携や、土地区画整理事業など

地域経済の活性化につながる取り組み

について、どの様にお考えか、お聞か

せください。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

市長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

市長所信表明より 

１．「様々な学び支援」

について 

２．「にぎわいの創出」

について 

３．さらなる活気につな

げる「アニメーション制

作体験施設」について 

（１）生涯を通した様々な学習支援の

取り組みを強化するとの事ですが、異

世代・異年齢の仲間との交流による生

きがい、健康づくりは、福祉との連携

が重要かと思いますがどのようなお考

えでしょうか。また、子どもの成長に

応じて切れ目のない支援のためには、

教育と福祉との連携も重要かと思いま

すが、さらに地域とつながり、開かれ

た学校づくりを進めていくため、どの

様な取り組みをお考えか伺います。 

（１）活気あふれる日進市にしていく

ため、道の駅などを中心とした魅力あ

る観光コンテンツの造成には大いに期

待しております。観光を起点として道

の駅やスマートインターチェンジの整

備、自動運転バス、赤池駅前再開発な

ど、人の流れと連動したまちづくりが

大切かと思いますが、どの様な取り組

みをお考えか伺います。 

（１）本市出身の映画監督や人気声優

などの活躍は市の誉であり、確かに観

光の目玉となりえるかとも思いますが 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

２０２３年 ６月 1日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋  ゆ う す け  様

日進市議会議員 水野 たかはる 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

２

市長

市長

市長



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

４．将来的な人口減少を

見据えた「持続可能なま

ちづくり」について 

５．「ふるさと納税と観

光施策との連携」につい

て 

特定のアニメ作品の誘致などは、本市

との関連性や費用対効果などに懸念を

抱きます。子ども達に夢を与える「ア

ニメーション制作体験施設」について、

市としてどの様なイメージをお持ちな

のか伺います。

（１）未来の子ども達のため、今から

人口減少対策を考えることは、今を生

きる大人たちの責務であるとのお話に

は大いに同感致します。日進市の持続

可能なまちづくりの為、民間事業者の

ノウハウなどの活用が肝要であるとの

ことですが、現在どの様な取り組みを

進め、今後想定されている活用方法な

どについて伺います。

（１）市民が安心して生活が出来、に

ぎわいのあるまちづくりを進めるため

には、安定した財源基盤が大切です。

ふるさと納税は、今後も成長が期待で

きるとの事ですが、どの様な観光施策

を連携することで寄付金増加を見込ん

でおられるお考えなのか伺います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

市長

市長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1．統一地方選挙をふりかえ

って 次回選挙に向けて

改善を求める。 

2．市長のまちづくりのビジ

ョンについて問う。 

（所信表明より） 

（1）選挙管理委員会の役割を問う。 
①先の選挙において、候補者の活動が公選法に

抵触するのではと選挙管理委員会に届いた通

報は何件あったのか。それに対してどのような

対応をされたか。 

 ②主権者教育の取り組みについて伺う。 

 実施事業としては何をされたのか。 

（2）投票率向上の対策について問う。 
①選挙ポスター掲示板の設置場所が偏っている

と考える。現状の課題は何か。 

 ②投票所の拡充について検討はなかったか。す

でに他の自治体では大学、大型スーパーへ期日

前投票の場所を拡大する努力をしている。本市

はなぜできないのか。 

（3）執行機関の長として、市長には選挙への

より積極的な取り組みを求めるがどうか。 

（1）日進は観光まちづくりを柱とするのか。
①所信表明からは「まちをつくる方針」として

企業誘致や観光施策が前面に出されている。こ

れが日進らしさ、市の強みとお考えか。 

②「第 6 次総合計画」の将来都市像である「人

とみどりを大切にするまち 日進」の具体策, 

コミットメントがみえない。緑化推進をはじめ、

どのように具現化していかれるのか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

2023年 5月31日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 島村きよみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

３

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

市長

市長



№2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

3．市長施政方針の主要事業

に関連して分野別に問う

（2）より積極的な「市政への市民参加」を進

める方針はないか。 
①所信表明には市民の市政への参加について積極

的な姿勢がみられない。現状で十分とお考えか。

 ②「こどものまち」は「よい体験」に終わってし

まう。継続的にまちづくりに関わるしくみづくり

について検討していただきたいがどうか。 

（1）保育環境、福祉の充実を求める。 
①希望する保育園に入りにくくなっている現

状がある。特に区画整理事業を進めているエリ

アは今後も心配されるが、見通しと対策につい

て問う。 

 ②保育園の虐待、不適切な保育が社会問題にな

っている。公立、私立問わず、市としてこの問

題に対してどのように取り組まれているのか。

 ③障がいを持つ子ども達へさらなる合理的配慮

が必要。現在療育手帳を持っている子の人数、

児童発達支援を受けている子、放課後児童デイ

サービスを利用している子は何人いるのか。こ

の子たちへの施策については施政方針に触れら

れていないが、サポート強化のお考えはないか。

 ④保育園、放課後児童デイサービス、障がい者

のグループホームの開設奨励金など、民間福祉

事業者が参入しやすい制度導入を検討できない

か。 

（2）公教育の危機。最優先で施策展開を。 
①不登校対策、特別支援の充実が急務だ。校内

ハートフレンドは今後どのような役割を担っ

ていくのか。 

 ②4 月 27 日に文部科学省から、特別支援学級在

籍の子の交流学級に関して通知があった。これ

に対して教育委員会の方針はどうか。 

 ③特別支援を必要とする子どもたちは年々増加

しているが、支援員が足りていないと聞く。ど

のような対策を考えているのか。 

 ④教育と福祉の連携強化が必要。学校と放課後

児童デイサービスとの連携強化を進めることを

求めるがどうか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

市長

市長

こども未来部長

こども未来部長

こども未来部長

副市長

教育長

学校教育部長

学校教育部長

副市長



№3   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

4．マイナンバーカードにつ

いて本市の対応を問う。

（3）都市計画の進め方、優先度を問う。 
①急ピッチで進められている香久山西部土地区 

 画整理事業では、香久山への橋梁設置について当

事者住民と合意がされていない。意見交換会を打

切り、このまま工事を進める方針か。 

②五色園横、東部丘陵西部地区の活用について 

購入から 5年経過している。公園として活用の 

方向でイメージ図の委託費 50 万円は予算化され

ているが、あまりにも検討ペースが遅い。優先的

に早急に取り組む事業と考えるがどうか。 

③浅田の開発地区など子育て世代のニーズは、住

まいから歩いていける地域の公園整備。今後の整

備計画はどのようか。 

④無理筋の計画により、変更を重ねているスマー

トインターチェンジ整備だが、修正した北側アク

セス道路に関して、南山エピック住民からの意見

聴取はされているのか。 

（4）市内公共施設の整備計画について問う。 
①道の駅。資材高騰による事業総額増の予測は 

 されているか。それはいつ頃明らかになるのか。

 ②地域福祉、コミュニティの拠点となる東部・ 

南部福祉会館建て替えは必須だと考えるが、市長

のお考えはどうか。 

③北庁舎の建て替え基本構想の策定について。 

保健センター機能をこちらに集約の予定か。 

（1）マイナンバーカードのトラブルはないか 
①連日マイナンバーカードのトラブルが報じら

れているが、これまで本市において全国で生じ

ているようなトラブルはなかったか。 

 ②訴訟案件にもなりうる恐れもあるが、今後、ト

ラブルが生じた時の具体的な対策をされている

か。予防対策としては何を予定しているのか。 

（2）「市民カード化構想」とは何か。 
①所信表明の中にも「市民カード化構想」が示

されており、マイナンバーカードの利活用に前

のめりな姿勢が見られるが、リスクはないのか。

（注）※欄内は事務局で記載します。

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

産業政策部長

産業政策部長

副市長

副市長

健康福祉部長

健康福祉部長

総合政策部調整監



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１ 統一地方選挙を終え 
 ての総括はどのようか 

２ 市長の所信表明の内 
容を問う 

（１）次回の選挙に向けての検証は如何か 
投票率の分析、投票率アップのために今回取り 
組んだことは何か。 
郵便投票についてどんな工夫がなされたか。 
選挙管理委員会の体制強化はどのようになされ 
たか。 

（２）２連ポスターの取り扱いについて 
文書図画との関係、告示期間の取り扱いはどの 
ようか。 

◎はじめに市長の使用している「コミットメント」 
とはどのような意味かご説明ください。 

（１）子育て支援・教育の一層の充実を   
妊娠期から伴走型相談支援を進めるとあるが、 

不妊治療前ペア検査から拡充する方向はどのよう 
にお考えか。 
産後ケアと同様に産後サポート事業が必要。こ 

れについてどうお考えか。 
男性の産前産後休暇・育児休暇取得は重要な施 

策。状況はどのようか。実態調査が必要だが、ア 
ンケートを取るなど調査されないのか。 
保育園に入れないという声が多い。今後の保育 

体制、新しい預かり保育などお考えはあるか。 

児童クラブ、放課後子ども教室、民間児童クラ 

ブはスペース不足解消が喫緊の課題。どのように 

解決していくか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和５年６月１日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 白井えり子

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

４

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

市長

健康福祉部長

こども未来部長

総合政策部長

こども未来部長

こども未来部長



№２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

「音楽のまち」の大本は小中学校の活発な吹奏 

楽のクラブ、部活動によると考える。部活動の民 

間移行で、吹奏楽はどのようにされるのか。 

子ども達の意見を聴く場づくりの具体的施策が 

見えない。子ども議会、若者議会の設置について 

の具体的お考えはいかがか。 

（２）「無料化」３事業の内容を問う 

次の３事業の無料化が掲げられている（18歳未 

満３子目以降保育料の無料化・高校生通院医療費 

の無料化・後期高齢者くるりんばす乗車料金の無 

料化）。それぞれの経費、財源の確保はどのように 

行うか方針を伺う。 

無料化各施策の実施の行程はどのようか。 

（３）あふれる活気と街をつくる方針の内容を問う 

「農福連携」を掲げているが、市長の考えてい 

る農福連携とはどのようなものか。 

日進の特産物作りは何年にも亘って取り組まれ 

ているが、いまだ具体像が見えていない。市長の 

考えはどのようか。 

市内外のステークホルダーや観光施策などが連 

携してアニメーション制作体験施設の開業を目指 

すとあるが、具体的にいつ・どこに・どのような 

ものを・どのように設立し、どのようにまちづく 

りに役立てていくお考えか。 

キャリア教育推進のモメンタムを形成するとあ 

るが、具体的にどのようなことをお考えか。 

香久山西部土地区画整理事業の橋梁の案件につ 

いて、３月まで市民との意見交換会があったが、 

その後「今後は開催しない」と聞いた。中止の理 

由は何か。開催継続について市長はどうお考えか。 

日進駅西区画整理事業の関連する交差点改良に 

ついての進捗状況はどのようか。 

赤池駅前等の再開発の構想はどのようにお考え 

か。スケジュールについてはどのようか。また日 

進駅、米野木駅も含まれるのか。今後の構想はあ 

るのか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長

こども未来部長

市長

総合政策部長

産業政策部長

産業政策部長

教育長

都市整備部長

都市整備部長

都市整備部長

市長



№３ 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３ 住み続けたい日進

のまちづくりのため

に 

（４）未来の姿DXの柱の一つ「自動運転バス」につ 

いて問う 

自動運転バスはいつまで実証実験を続けるのか。 

どのように本格的実施していくか。 

今年度までは様々な名目での運営支援があるが、 

将来的運営はどうするのかお考えを伺う。 

（５）北庁舎の建て替えは市民ニーズを踏まえて 

◎にぎわい交流館、中央福祉センター、保健センタ 

ーなどの施設機能の再編、本庁舎を含めた整理統合 

を進めるとある。 

対象の建物の館長等との協議はどのように行われ 

ているか。 

内容検討、スケジュールはどのようか。 

市民参画はどのように考えているか。 

青少年や高齢者が集う場、子育て支援の場も考え 

るべきではないか。 

駐車場増設をどのようにお考えか。市役所近隣に 

確保すべきではないか。 

給食を提供できる場所を設置というのは具体的に 

どのような構想か。 

（6）SDGs への対応について 

SDGs をふまえた多様な働き方への対応が求めら 

れている。会計年度職員の位置づけや正規職員との 

バランスなど、どのように対応し、どのように改善 

していくか。 

（１）広域の「火葬場」建設について

日進市の現状はどのようか。

八事斎場の現況及び名古屋市の今後の方針等はど 

のようか。 

市民の火葬の場の確保は避けて通れない課題。広 

域での話し合いが必要ではないか。 

生活安全部長

生活安全部長

副市長

副市長

副市長

副市長

副市長

副市長

総合政策部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1 子育て支援、教育、福

祉などとの連携につい

て 

2 社会状況等を踏まえ

た市民の健康増進につ

いて 

3 自治体 DX のフロント

ランナーについて 

4「毎日行きたくなる市

役所づくり」について 

子どもを真ん中に置いた支援のため、どの

様な取り組みを考えていますか。 

ワクチン接種など、市民の皆様の健康づく

りについて、どのようなお考えをお持ちか

お聞きします。 

市民カード化構想など DX に関する現在の

取組状況や今後の取組についてお伺いし

ます。 

国が進めるマイナンバーカードの利活用

などで、市民生活のスタイルが、どのよう

に変化していくとお考えか、さらに、現在

進めている市民カード化構想の５事業の

進捗状況と今後進める新たな構想等があ

ればお答えください。 

本庁舎を含めた整理統合について、現在の

お考えをお伺いします。 

学校給食が提供できる場所の設置とあり

ますが、具体的にはどのようなイメージを

お持ちなのかお聞きします。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

 令和5年5月30日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 川嶋恵美

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

５

市長

市長

市長

市長

市長

市長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1． 市長所信表明に

ついて。市民の声

をどう市政に反

映されますか。 

（1） 市長は、どう市民の声をきき、市

独自施策の実現を進めますか。 

（2） 市長は、物価高騰などによる市民

生活の困難、貧困の広がりをどの

ように捉えていますか。 

① 「国の動向」より、市独自策の

拡大の必要性をどのように考え

ていますか。 

② 水道料金への補助を求める声が

引き続き多いです。他自治体同

様に実施できませんか。 

③ 学校給食の無償化に向けて、市

独自の検討はどのようですか。 

④ 赤ちゃん用オムツへの補助を実

施できませんか。 

（3） 日進市未来をつくる子ども条例

の理念により実施された、2023

年 5月「子どもの意見にっしん」

の意見をどう受け止め、日進の市

政に活かしていきますか。 

（4） 北庁舎建て替えや周辺整備につ

いて市民参画や情報公開の徹底

をどう進めますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

一般

2023年5月31日 

日進市議会議員 ごとうみき

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一 般 質 問 通 告 書 （ 代 表 ）  

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 一問一答

６

市長

総合政策部長

都市整備部長

学校教育部長

こども未来部長

こども未来部長

副市長



№ 2

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

2． 住民の理解が十分

得られない事業（道

の駅、スマートイン

ター等）は中止を。

3．学校体育館へのエアコ

ン設置など、子どもたちに

よりよい環境を。 

4．補聴器購入補助の実現

を。 

（1） 道の駅計画は、市民、地域住民の理

解を得られたとの認識ですか。 

（2） 道の駅予定地付近で4月に子どもを

まきこむ交通事故が 2件発生。安全

対策をどのようにすすめますか。 

（3） スマートインターチェンジの整備

はだれが望んでいるのですか。 

東部企業団地、海老池の埋め立

て・開発、牧場、医療福祉ゾーンな

ど日進東部エリア全体をどのよう

に変えようとしているのですか。 

（4） スマートインターチェンジの連結

許可条件は満たしたのですか。 

（5） 香久山の小川にかかる「橋」計画の

意見交換会再開を求めます。 

（1） 近年、暑さによる部活動や体育授業

の変更などはありましたか。体育館

エアコン設置の必要性をどのよう

に捉えていますか。 

（2） 小学校にもウオータークーラーの

設置を進めてはどうでしょうか。 

（3） トイレットペーパーと同じように

生理用品の設置を拡げてください。

所信表明でも示された「活動される皆

様を応援」するためにも、補聴器購入補

助を実施できませんか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

産業政策部長

産業政策部長

市長

産業政策部長

都市整備部長

生涯学習部長

生涯学習部長

学校教育部長

健康福祉部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１，災害対策について問う。

２，香久山に架かる橋梁に

ついて問う。 

３，イエナプランについて

問う。 

（１）最近、地震が頻繁に起きている。 

   地震対策について今までと変わった所

はあるのでしょうか。 

（２）早々と台風 2号が発生している。 

   河川の増水を心配している住民がいる

が、どのような対策をしてあるのでし

ょうか。 

（３）避難所開設運営訓練は今年度はどこの

地域で行い、昨年度とどのような違い

があるのでしょうか。 

（１）これまでの進捗状況と今年度の予定は

どのようになっているのでしょうか。 

（２）香久山地域の方たちと市との話し合い

は今後、どのようになるのでしょうか。

（３）日生梅森園の児童の通学路について、

橋ができることでどのようになってい

くのでしょうか。 

（１）イエナプランはドイツで始まりオラン

ダで広がった教育プログラムです。 

   この教育プログラムをどのように考え

ておられますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和５年 ６月 １日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋 ゆ う す け    様

日進市議会議員 山田久美

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

１

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

都市整備部長

都市整備部長

学校教育部長

学校教育部長



№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

４，休耕田・休耕地の活用

について問う。 

（２）市長の所信表明の中で「異世代・異年 

齢の仲間との交流による生きがいづく

り」とありますが、このことについて 

とイエナプランとはどのような違いが

あるのでしょうか。 

（３）この教育を進めようとした場合、どの 

ように行うのが良いと考えられますか。

（１）休耕田や休耕地の現在の状況はどのよ

うになっているのでしょうか。 

（２）R２年度１２月議会で質問をしました、

休耕田や休耕地とふるさと納税をマッ

チングした取り組みの提案をしました

が、その後どのような状況でしょうか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

学校教育部長

学校教育部長

産業政策部長

産業政策部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．地域支え合いについ

て。 

市内における現在の地域支え合いの状

況を主な取り組みを含めて教えて下さ

い。 

（１）取り組みはどのような目的で行 

われているのでしょうか。 

（２）買い物支援について現在の状況

はどのようかお答えください。 

（３）他市町ではどのような買い物支

援が行われているのでしょうか。 

（４）移動スーパーにはどのようなニ

ーズ、役割があるとお考えかお答えく

ださい。 

（５） 移動スーパーに関して現在の課 

題と今後の取り組みについてどうお考

えかお答えください。 

（６）地域支え合いの課題と今後の取

り組みについてどのようにお考えか教

えてください。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

 令和５ 年 ５ 月 ３０ 日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 

日進市議会議員 中島まなみ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

２

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長



（注）※欄内は事務局で記載します。

令和5年 5月 31日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人 ・ 代 表 ） 

日 進 市 議 会 議 長 大橋ゆうすけ 様 

日 進 市 議 会 議 員   小 出 あ さ こ  

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議

規則第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

№ 1 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 １ ひとり親の子育て家

庭への本市の取組に

ついて

本市における公的支援を受ける子育

て中のひとり親家庭はどのくらい

か。

ひとり親になった方への本市独特の

支援策（取組）はあるか。

① その取り組みの利用状況はいかが

か。

② 効果はどのようか。また、利用者

の意見はどのようなものか。

今後、現行の取り組みの拡充や新た

な支援策のお考えはいかがか。

※質問順序 一般 

一問一答

３

こども未来部長

副市長

副市長

副市長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１ 産後・子育て支援に

ついて 

（１）出産・産後支援について 

①妊娠・出産届等におけるデジタ

ル化の取り組みの現状を伺いま

す。 

②妊娠届（親子手帳交付）、出生届

などの届出や、予防接種券、妊

婦健診などのアナログによる届

出の理由を伺います。 

  ③今後の本市の方針はいかがか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

２０２３年６月１日 

日進市議会議長 大橋 ゆうすけ様

日進市議会議員 加納 やすこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

４



№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

２ 人材活用について （１）おたっしゃボランティアにおけ

る、高齢者の人材活用について

伺います。 

①おたっしゃボランティアの登

録数はいかほどか。 

②ボランティアの内容および場

所、件数はいかほどか。 

③ボランティア内容の拡充につ

いてどのような方針か。 

④ポイント還元の方法の拡充の

考えはあるか。 

⑤６５歳以上としている年齢に

ついて年齢の拡充についてど

のような方針か伺います。 

（２）人材バンクの充実について 

   ①介護福祉士・実務者研修・初

任者研修等の人材は他市町と

比較してどの程度か。 

②介護福祉士・実務者研修・初

任者研修等などの人材不足が

深刻であると考えますが、解

消に向けてどのような取り組

みをしているか伺います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．人のつながりで 
セーフティネットを 

つくるために 

（１）にっしん幸せまちづくりプラン 

「地域たすけあい会議」について 

①令和６年度末までに市内の３圏域に設置する計

画ですが、まだ１つもできていません。 

その理由をご説明ください。 

②設置に向けた今後のスケジュールをお示しくだ

さい。 

③設置を担う「地域たすけあい相談員」を 4名配

置する計画ですが、まだできていません。 

その理由をご説明ください。 

④「地域たすけあい相談員」は、「地域たすけあい

会議」の目的や役割について市と共通の認識を

もって取り組んでいますか。 

⑤設置に向けた検討をするための専門部会などが

必要と考えますが、見解をお示しください。 

（２）重層的支援体制整備事業の実施について 

①庁舎内の事業への理解や連携強化をどのように

図っていきますか。 

②「地域たすけあい会議」を事業の一環として位

置付けられませんか。 

③地域や NPO に求められる役割をどのように考

え、どのようにしていきますか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和５年５月３１日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ殿

日進市議会議員 ゆきむらともこ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

５

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

生活安全部長



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

２．どんな人にも住まいが 
ある日進をめざして 

３．障害のある人の働く場を

広げるために 

４．公共施設をだれもが 
使いやすく 

（１）公営住宅をもたないからこそ、住宅確保要配
慮者への支援が必須と考えお聞きします。 

①相談はどの部署で受け、その件数はどのくらい

ですか。そのうち公営住宅への入居のために転

出したケースはありますか。 

②第６期日進市障害福祉計画では、「住宅入居等支

援事業」が計画されていますが、検討が全く進

んでいません。今後どのようにしていくお考え

ですか。 

③空家の活用や現実的に活用可能なセーフティネ

ット住宅の登録が進んでいません。仲介事業者

を通して民間賃貸住宅への入居を進めることが

実際的かと考えます。見解をお示しください。

④要配慮者の入居に関して、オーナーや管理会社

へ理解を求める必要があると考えます。福祉部

局と住宅部局とで具体的に取り組めませんか。

⑤市独自の家賃補助制度を検討できませんか。 

（１）職員採用試験（障害者）のあり方について 

①受験案内に合理的配慮に関する記載が必要では

ありませんか。 

②一般試験、SPI 試験では、知的障害や学習障害

がある人は点数をとりにくく、採用に結び付か

ないと考えますが、この試験方式で採用された

ことはありますか。 

③どの障害にも採用の機会を広げるために、試験

区分や試験方式の見直し、受験資格を「高校、

専修学校卒業又は見込みの人」に広げることを

求めます。見解をお示しください。 

（１）公共施設のバリアフリーの状況について 

①小中学校の状況はどのようですか。 

②福祉会館の状況はどのようですか。 

③岩崎城の駐車場にあるトイレについて、老朽化

とバリアフリーにも問題があるため、改修が必

要と考えます。見解をお示しください。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

都市整備部長

都市整備部長

総合政策部長

総合政策部長

総合政策部長

生涯学習部長

健康福祉部長

生涯学習部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．本市における男女平

等推進施策の実施状況

と新たな課題認識につ

いて問う

２．香久山地区における

道路上の大型ブロック

撤去問題及び小川に架

けようとしている橋梁

問題について問う  

(1) 第３次日進市男女平等推進プランでは、

５つの基本目標に対して、それぞれ本市の現

状と課題、施策の方向性、成果指標が示され

ている。プラン策定時から 2年が経過するが、

これまでにどのような変化があったのか。 

(2) 令和 3年 12 月に「女性職員の活躍推進に

向けた提言」が本市女性職員意見交換会から

出されたが、これを受けて何がどのように変

わってきているのか。 

(3) 昨年 12 月に内閣府から「地方公共団体に

おける職員の給与の男女の差異の算出及び公

表の方法について」という通知が示されたが、

本市における任期の定めのない常勤職員及び

それ以外の職員の男女の差異の状況はどのよ

うか。また、その認識についてはどのように

捉えておられるか。  

(1) 香久山三丁目の道路上の大型ブロックを

令和７年３月末までに撤去する方針を打ち出

されたが、近隣住民の交通安全確保のための

対策をどのようにするのかを決める前に撤去

時期を決めたのはいかなる理由からか。 

(2) 香久山二丁目の橋梁についても、香久山

側の交通対策案がまだ示されていないにも拘

わらず、総合計画の第３次実施計画に今年度

及び来年度に橋梁工事を行うとしているのは

いかなる理由からか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令 和 ５ 年 ６ 月 １ 日 

日進市議会議長   大橋ゆうすけ   様

日進市議会議員   舟橋 よしえ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

６

生活安全部長

総合政策部長

総合政策部長

都市整備部長

都市整備部長



№ 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．地域の自治組織（区・

自治会）の活動を推進さ

せるための取り組みにつ

いて問う 

４．日進市は本当に「財

政が厳しい」のか、現状

及び将来的にどうなのか

問う

(1) 区や自治会など地域の自治組織への加入

率の低下が全国的に問題となっているが、本

市のおける状況はどのようか。 

(2) 加入率を上げるための取り組みはどのよ

か。ここ数年、新たな取り組みはあるのか。 

また、自治組織の活動推進のための取り組み

についてはどうか。 

(3) 区長は特別職の位置づけがなくなった

が、報償金については以前の区長報酬の考え

方とほぼ同じままなのはなぜか。見直す考え

はないのか。 

(1) 市民からの様々な要望の実現にむけて市

職員と話す時、「財政的に厳しいのでそれは

難しいです。」と言われることが多い。それぞ

れの部署の職員は何をもってそう言っている

のか。また、財務政策課としては「日進市の

財政が厳しい」という認識を、現状において

はどこまで持っているのか。 

(2) 令和 17年には人口のピークを迎えること

が推計されているが、本市の将来的な財政運

営を考えた時、いつの時点からどのような変

化が生じると推測しているのか。 

(3) 市制 30 周年を来年度迎えるが、都市計画

税の税率については、見直す考えはないのか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

総務部長

総務部長

総務部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．くるりんばすを便利に 

２．国民健康保険税の値下

げを 

(1)利用しやすい路線への改正のために。 

 ①路線数やバスの台数を増やすことについ

てどう考えていますか。 

 ②双方向運行を望む市民の声をよく聞きま

す。路線改正の基本方針となっています。改

正案には、双方向運行になっていない部分が

ありますが、なぜですか。 

 ③「バス停を近くに置いてほしい」も市民

の声です。改正案では通らなくなる経路もあ

り、バス停がなくなることになりますが、な

ぜですか。 

 ④バスの台数を増やすことを求めますがど

うですか。 

(2)高齢者の利用料無料化について。 

 ①後期高齢者を対象とした理由は。 

 ②65歳以上を無料とすることは検討しまし

たか。 

(1)日進市は、国民健康保険税を１年ごとに値

上げ中です。国民健康保険税の加入者にとっ

ての負担の重さについての認識を伺います。 

(2)国民健康保険税は市独自に減免できます

か。 

(3)国民健康保険税の値下げを求めますがど

うですか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

２０２３年６月１日 

日進市議会議長  大橋ゆうすけ  様

日進市議会議員 坂林たくみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

７

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

副市長

副市長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．公園にトイレ設置を (1)３月議会で、赤池町箕ノ手に新設予定の約

１万㎡の公園へのトイレ設置について「地域

からの要望はない」との答弁でした。そこで、

箕ノ手を中心に約 1200 枚のチラシを配布し

たところ、53 人から回答があり、その 83%が

トイレが「必要だと思う」という回答でした。

この声に応え、トイレの設置をするべきでは

ないでしょうか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

都市整備部長



（注）※欄内は事務局で記載します。

令和５年６月１日

一般質問通告書（個人・代表）

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 大屋よしお

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規

則第 62 条第 2 項の規定により通告します。
№	 1	

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に）
※

答弁予定者

１ 市内個別浄化槽設置支

  援及び大型浄化槽管理

支援について

（１）本市の公共下水道事業において未だ

着手のめどがついていない地域があ

ります。いわゆる全体計画区域にお

いては大型浄化槽にて対応している

地区、個別浄化槽にて対応している

地区があります。

そのうち大型浄化槽地区には耐用年

数の問題や故障により今後の維持管

理が難しい浄化槽もあると思いま

す。本市においても将来的には人口

減少が予想される中、各地区管理に

よる大型浄化槽の永続的な維持管理

ついては費用面から難しいと予想さ

れ、また耐用年数の限界もあること

から、大型浄化槽から個別浄化槽へ

の切り替えという方向性の転換を検

討していく必要性がある地区もある

と思います。

① 全体計画区域内の各地区大型浄化槽

稼働状況についてはどのようか

② 大型浄化槽の故障等の支援について

どのようにお考えですか

③ 個別浄化槽導入における国、県の支

援策についてどのようにお考えか

④ 本市独自の個別浄化槽導入支援策に

ついて（地域で管理している大型浄

化槽の維持が難しい住民に対する支

援）どのようにお考えか

※質問順序 一般

一問一答

８

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長



（注）※欄内は事務局で記載します。

№２
質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に）

※

答弁予定者

２ 本市農業政策について （１）令和５年度第１回日進市議会定例会の

施政方針における農業政策について

「農業振興について、令和４年度に実

施した農業者アンケートを踏まえ農業

振興地域整備計画を見直すことで、農

業法人への農地の利用集積を促すなど

耕作放棄地の解消を進めてまいりま

す」とあります。

① 耕作放棄地の有効利用状況についてど

のようですか

② 農業者アンケート調査に基づく農業振

興地域整備計画を見直すとあります

が、具体的な見直し策はありますか

（２）農業政策については農業の担い手の確

保も重要な問題であります。施政方針

では、農業と福祉が連携し障害者の就

労を支援する「農福連携」の検討を進

めることで担い手不足解消、地域交流

の実現を目指すとあります。

① 「農福連携」以外の農業従事者確保の

策はどのようにお考えか

② 新規就農者への支援策である新規就農

者貸付制度「青年等就農資金」があり

ますが、この制度の利用状況はどのよ

うか

③ 「青年等就農資金」利用者の現状把握

についてどのようか

（３）現在、「ふじしま楽農」「おりど」

「尾東農産」の三農事組合法人があり

ます。

① それぞれ三組合、別々で動いている利

用権設定、作業委託を一元化すること

で作業効率向上、統一した農作業がで

き、また大規模農地集約により、経営

効率化が図れるのではないか、見解を

問う

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長



（注）※欄内は事務局で記載します。

№３
質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に）

※

答弁予定者

３ 文化、スポーツ公共施設

について

４ 令和５年度からの休日部

活動地域移行について

（１）第 5次日進市生涯学習４Wプランによ
れば、本市の文化、スポーツ公共施設

が１０施設あります。

① １０公共施設の耐震化計画についてど

のようか

② バリアフリー化についてどのようにお

考えか

③ 利用者の意見を取り入れた施設改修、

修繕についてどのようにお考えか

（１）スポーツ庁は令和５年度からの休日

部活動は学校単位ではなく、地域クラ

ブ活動として地域で実施するようにと

指導しています。

① 本市における休日部活動地域移行の進

捗状況についてどのようか

② その問題点、検証はどのようか

③ 部活動地域指導者の募集、管理状況に

ついて（人物像、実績、有資格の有無

など）どのようか

④ 部活動地域指導者への報酬、待遇など

についてどのようになっているのか

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

総務部長

総務部長

総務部長



№ 1

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に）
※

答弁予定者

1.DX について 

2.MaaS について 

(1)デジタル田園都市国家構想からの

事業や自動運転バス事業など他市町よ

り先行する事業が多くなれば他市町か

らの視察等も増えるであろうことが予

測されます。どう対応して行く予定で

すか。 

(2)総合行政ネットワーク(LG-WAN)に

対応した様々なサービスがあるが、た

だ今、本市はどの様に利用しています

か。 

(1)昨年ジブリパークの開業に併せて

愛知県による実験が行われたが何かの

成果の報告はありましたか。 

(2)MaaS 的な視点から見ると本市は南

北の移動に弱点があると思うがどう考

えていますか。 

(3)2023 年 7 月からは最高時速など、基

準を満たせば「特定小型原動機付自転

車」として分類されることとなった電

動キックボードですが、MaaS のひとつ

としてどうとらえていますか。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・代 表 ）

令和5年 5月 31日

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 福安 淳也

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序

一問一答

９

総合政策部調整監

総合政策部調整監

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長



(4)2017 年頃から各国では電動キック

ボードのシェアリングサービスが開始

されている。 

道の駅がオープンすれば現在のところ

周遊に問題があるジブリパークからの

周遊客を望めるが、自転車を含めたシ

ェアリングサービスの考えは。

（注）※欄内は事務局で記載します。

副市長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．公共施設の Wi-Fi 環

境について 

２．高齢者等への見守り

について 

（１）各公共施設での Wi-Fi の改善を求める。

①施設によって Wi-Fi のシステムに違いが 

あるが、その理由をご説明ください。 

②接続時間制限など、不便な点があります。

どのように対応されるかお示し下さい。 

（２）子育て支援、学生の学ぶ環境の拡充の

ため Wi-Fi 環境の充実を求める。 

①より多くの施設、エリアでの Wi-Fi 充実

は、テレワークを行っている親が、子ど

もを連れて見守りながら仕事が出来るな

ど子育て支援へも通じます。より多くの

施設への設置を進めていく考えはないで

すか。 

②学生が外で勉強する環境の充実のため、

既に設置されている施設でのエリア拡大

を進めていく考えはないですか。 

（１）高齢者、認知症の方など、出かけた 

先での体調不良への対応は万全か。 

①現在配布している、ヘルプマーク、ヘル

プカードの実績についてお示し下さい。 

②存在を知らない人が多いと感じますが、

告知の方法をお示し下さい。 

③見守りキーホルダーに相当する施策につ

いてはどのように進めるのですか。  

④現在の進捗状況をお示し下さい。 

⑤対象者の拡充について検討していただき

たいがどうですか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和５年 ６月 １日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様

日進市議会議員 田中とおる

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 一般

一問一答

１０

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部長

総合政策部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長



№２

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．異なる文化圏の方々

と共に暮らせるまち

に 

４．地域公共交通と高齢

者移動支援 

（１）異文化の方とのトラブル回避を求める。

①公共施設における多言語での対応はどの

ように取り組まれているのですか。 

②スポーツセンターにおける掲示や案内に

ついての現状についてお示し下さい。 

（２）外国人の利便性向上を。 

①多言語対応を進めるにあたって、まずは

どのような施設からと考えるか、お示し

下さい。 

（３）子どもの多文化への興味向上を。 

①多言語対応の施設を増やすことが、子ど

もの多言語・多文化への興味につながる

ので検討していただきたいがどうです

か。 

（１）地域公共交通の今後について聞く 

①くるりんばす、デマンドタクシー、自動

運転バスのそれぞれの現状、今後の予定、

最終的な展望をお示し下さい。 

（２）地域で行われている、移動支援について

①地域の人々が自主的に行っている高齢者

移動支援推進事業について、どの様な位

置づけとしていますか。 

②モデル事業として日進市はどの様な成果

を上げたのかお示し下さい。 

③この事業は「バスが来ないからその代わ

りに」という種の物ではなく、地域がつ

ながり、主体性を持った事業であると考

えます。しかし続けていくためにはより

行政の協力が必要ですが、今後どの様に

取り組まれていくかお示し下さい。 

④実施地域での融通や、新たに始める地域

のサポートのために、全市的なドライバ

ー登録制度が必要と考えますが、ご検討

いただけますか。 

⑤全市的な認知度はあまり高くないと考え

ます。市としての広報を充実することが

必要ですがどの様な対応を取られます

か。 

⑥企業、大学などとの協力体制については

どのように進められますか。 

生活安全部長

生涯学習部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長



※質問順序 

№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１ 子育て最先端都市！にっ

しんに向けて 

２ 誰にとっても住みやすい

日進市について 

３ より良い日進市の街づく

りに関して 

不登校児童生徒へのサポートとフリースクー

ル 

① 学校での不登校の児童生徒へのサポート

状況はどのようなものか。 

② フリースクールへの日進市の支援状況は

どのようなものか。 

保育園の入園に関して 

① 保育園入園時における調整指数の改善に

関して、お考えを伺いたい。 

パートナーシップ宣誓制度 

① 令和 5 年 3 月に運用開始したが、現状は

どうか。 

② 周知啓発活動はどうするか。 

③ ファミリーシップ宣誓制度はどうお考え

か。 

 エンディングノートに関して 

① エンディングノートの配布状況はどう

か。 

② 今後の終活支援に関して伺いたい。 

誰にとっても使いやすい公園 

①  インクルーシブ公園の整備に関して、 

どのようにお考えか。 

空き家問題に関して 

① 空き家に対してどのような対策を 

講じているか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

2023年 6月 1日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様

日進市議会議員 吉野ゆうと 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

一問一答

教育長

学校教育部長

こども未来部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

健康福祉部長

健康福祉部長

都市整備部参事

都市整備部参事

１１



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1. ご高齢者の移動手段

について 

2．五色園区多目的広場

について 

3．小・中学校における

金融教育の実施につい

て 

（１）運転免許証を返納される方が増

えている中、本市におけるご高齢者の

移動手段の政策について具体的にご説

明頂きたい。 

（２）上記について既に導入した各地

域の特色を具体的にご説明頂きたい。 

（１）今後の在り方について問いたい。

（１）昨年度に中学 3 年生を対象に、

お金にまつわる出前授業を行ったと伺

った。しかしながら更に早い段階から

の継続的な教育が望ましいと考えるが

如何か。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和５年 ６月 １日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ  様

日進市議会議員 岩渕 晃久 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

１２

健康福祉部長

健康福祉部長

都市整備部参事

学校教育部長


